

Subscripción
 En la capital. 450 pias. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extrangero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—(El muni- cipal y remitidos de 1.º a 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.)

Corresponsal en París para anuncios y reclama- mos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 19 de julio de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.923

CORTES

Sesion del 17

Congreso.—El Sr. Tesifonte Gallego acusa al Gobierno de descortesía al no asistir á la Cámara y que el ejército de Cuba no cobra sus haberes desde hace 3 meses.

Denuncia además que los filibusteros de Nueva-York reciben confidencias de París y que éstos las tienen de Madrid.

Pregunta qué gestiones ha hecho el Gobierno para mantener la integridad de la causa de España.

En este momento ha entrado el Sr. Linares Rivas.

Dice que el Gobierno entiende que se paga con puntualidad á las tropas que hay en Cuba y que solo han sufrido retraso en el pago de sus asignaciones algunas que se hallan en puntos distantes y cuyas comunicaciones son algo difíciles.

Acerca las demás preguntas del Sr. Gallego, ha manifestado que nada sabia.

Este ha censurado luego la ausencia sospechosa del ministro de Ultramar, quien sin duda, ha dicho, temia que le preguntase cosas sospechosas, siendo así que deseaba hacerle algunas preguntas referentes á asuntos de importancia.

Los Sres. Vara y conde del Villar presentan varias proposiciones para la construcción de carreteras.

Tómase en consideración una proposición de proyecto de ley que presenta el conde de Romanones, en el sentido de que los diputados provinciales que hayan sido elegidos, no puedan volver á serlo hasta despues de transcurridos cuatro años.

El Sr. Cos Gayón, en nombre del Gobierno, dice que siendo aplicable dicho procedimiento, con más razón cuando existe la ley Mellado que dice lo propio con referencia á los concejales, no se opone á la aprobación del proyecto.

Se acuerda pase á la sección correspondiente para que emita dictámen.

Senado.—El general Calleja anuncia una interpelación á los ministros de la Guerra y de Ultramar para defenderse de las ofensas que le han sido inferidas en el Congreso al discutirse el Mensaje.

Los citados ministros aceptan dicha interpelación.

El general Calleja se lamenta de las calumnias é insultos que se le han prodigado gratuitamente, que obedecieron en Cuba á un verdadero plan de campaña dirigido contra él.

Declara que no achaca esa campaña de difamación á ninguno de los partidos antillanos.

Asegura que siendo gobernador general de la isla no destituyó ningún Ayuntamiento sino mediante la formación de expediente.

Habla de los periódicos que suspendió por sus manifestaciones separatistas.

Al explicar las medidas que tomó contra los separatistas, cita el general Calleja la jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo, al resolver recursos interpuestos por causas formadas contra los acusados de propaganda separatista.

Explica el caso que tanto se ha explotado del médico Artigas; é insiste en lo infundado de los cargos que se le han hecho en el Congreso por la protección dispensada á dicho médico.

Cuenta que no hizo más que pagarle los estudios de su carrera y le dió una plaza en el hospital de San Lázaro, por tratarse sencillamente de un joven reconocido por todos como estudioso en extremo.

Añade que al estallar la insurrección, se presentó Artigas en la Capitanía general, pidiendo que se prendiera á dos hermanos suyos que escaparon para juntarse con los insurrectos. Dos días más tarde fueron presos, y embarcados con rumbo á Méjico.

Protesta indignado el general Calleja contra las voces que tanto se han propalado de que viviera en la Habana rodeado de separatistas, lo cual no es verdad.

Añade que mientras fué gobernador general de Cuba, los separatistas vivían ocultos.

El general Calleja es interrumpido por el Sr. Fernández Cadorniga, quien supone que se alude al Sr. Romero Robledo y sus amigos en unas frases muy duras del orador.

La presidencia llama al orden á los dos senadores.

Termina el general Calleja su defensa, con insinuaciones de que el ministro de la Guerra ha demostrado condescendencia sobrada que llega á la debilidad.

CRONICA INTERNACIONAL

Atribuyense al gabinete inglés resoluciones encaminadas á garantizar la paz entre los dos continentes; el viejo y el nuevo.

No es la primera vez que esta noticia corre por ahí; ya en otras ocasiones también se han dicho cosas por el estilo y en verdad que hasta ahora maldito si se ha visto que tengan visos de verdad.

Según leemos en los periódicos de París, y nos cuentan las agencias telegráficas, Sir Pauncefota, embajador de la Gran Bretaña en Washington, por encargo del presidente de su gobierno, lord Salisbury, está en inteligencia con Mr. Olney, secretario de Estado norte americano con objeto de saber si el gobierno de la Unión está dispuesto á asistir á una conferencia internacional. Si en sus gestiones el diplomático inglés resultara afortunado, la Gran Bretaña dirigirá una nota á los gabinetes europeos, abordando de lleno la cuestión. Se dice que España é Italia apoyarán la pretensión de la conferencia diplomática.

La política de los yankees siempre paga la del necio orgullo del ricachón, hermano de algún otro más honroso, su apego á la elástica y acomodaticia doctrina de Monroe que há tiempo venia sirviendo de trabas á una franca inteligencia internacional entre Europa y América.

Distinguidos escritores y hábiles estadistas, de uno y otro continente, habían hace tiempo señalado los perjuicios generales que tal actitud acarrea y aun han llegado á apuntar las bases de solución, pero todos los esfuerzos han sido inútiles. ¿Se realizará ahora lo que no se pudo hacer en tanto tiempo?

Venga en enhorabuena esa conferencia y busquen los pueblos americanos y europeos principios de equidad en que fundamentar la vida pacífica y sin temores á extranjerías demasias de cada uno de esos estados, y de todos en general; pero es el caso que al par que se nos dá la noticia de partir del gabinete de Londres la idea de la conferencia, se nos dice que la Gran Bretaña y los Estados Unidos firmarán en breve, y antes de que Mr. Cleveland abandone la presidencia, un tratado para el mantenimiento de la paz internacional.

Si otras potencias realizaran un convenio por el estilo, no nos despertarían recelos; pero Inglaterra, nación rica y potente en los mares y los Estados Unidos, pueblo más rico y con grandes avaricias de extensión territorial ¿no llevarán alguna mira secreta en su pacto?

Hábil como siempre la diplomacia británica, al mismo tiempo que con los Estados Unidos se dispone á firmar alianzas de finalidad desconocida y agasaja á la compañía de artillería de Boston en Londres, envía á nuestros puertos su escuadra.

Francia es una gran nación y tiene el apoyo moral y material de otra muy valiosa, Rusia; Inglaterra que es también

una gran nación ¿querrá el apoyo moral y material de otra nación de empuje? Puede que si tal apetece, se equivoque en mucho; pero no cabe negar que su predominio en las cuestiones americanas sería cosa fácil con perjuicio de otras potencias europeas y algunas americanas.

Por lo dicho colegirá el lector lo beneficioso que sería la conferencia internacional si otra nación—España por ejemplo, que tantos motivos tenía para ello—hubiera sido la iniciadora; pero siendo Inglaterra, acaso el beneficio se trueque en daño.

Ch. Bopheer.

Madrid 16 de julio de 1896.

Comentarios

Leemos:

Los cura párrocos de la corte han celebrado una reunión, para ver el medio de arbitrar recursos con destino á la organización del batallón de voluntarios madrileños.

Acórdose que cada párroco designe una casa de crédito ó comercio donde, los vecinos que deseen contribuir á esto objete, puedan ir depositando sus donativos.

La suma recaudada hasta el día, es la respetable de seiscientos mil pesetas, confiándose en que, en el espacio de breves días, se reunirán de doscientas á trescientas mil más.

La conducta de Madrid no puede ser más digna de elogio.

El verdadero patriotismo consiste en gritar poco y vaciar mucho el bolsillo.

Al revés de lo que ha hecho una importante ciudad de España que no queremos nombrar.

Los senadores fusionistas que piensan oponerse al proyecto de auxilio de ferrocarriles, se han reunido en casa del señor Montero Ríos, acordándose que consuman turnos contra el mencionado proyecto, los señores Montero Ríos, don Amalio Gimeno y don Adolfo Bayo.

Decidióse también presentar las enmiendas que fueren menester.

Tantas idas y venidas, ¿son de alguna utilidad?

Los señores Montero Ríos, Amalio Gimeno y Adolfo Bayo pueden consumir no sólo turnos, si que también la paciencia de la Cámara.

Y todo, trabajo en balde.

Como el gobierno se empeñe....

Dicen de Zaragoza que una comisión compuesta de madres de soldados, ha pedido autorización al gobernador para hacer una manifestación de protesta contra el envío de soldados á Cuba. El gobernador, como es muy natural, negóse á tal pretensión.

¿No ven Vds. una mano oculta en esto?

¿Será verdad que en España funciona un centro filibustero que tiene sus agentes extendidos por las principales ciudades?

Creemos no estaría de más el averiguarlo.

Desde Madrid

Dos preocupaciones existen hoy en los habitantes de Madrid. Los que para nada se ocupan de política, se preguntan: ¿Nos asfixiarémos el día 20? Los que se fijan en la cosa pública, dicen: ¿Se aprobarán los presupuestos?

A esto último parece que no se hallan muy inclinadas las oposiciones y es muy posible que el gobierno no pueda realizar sus propósitos en lo que se refiere á la cuestión económica. En este caso, como ya dijimos á nuestros lectores, el gobierno declinará la responsabilidad que alguien pudiera atribuirle, y dicho se está que, aunque las oposiciones sean las culpables de todo, dirán que de nada tienen la culpa y que ésta debe recaer sobre los ministeriales que no velan por los intereses del país, según dicen siempre los ad-

versarios políticos.

La otra preocupación obedece á que algún chusco ha dicho que el día 20 de este mes tendremos tres minutos sin aire, y los crédulos están que no viven desde lo menos hace quince días, aumentando más cada momento la preocupación á medida que se acerca el instante fatal.

Tiénese á la capital de España por una de las poblaciones de nuestro país donde la ilustración está más extendida y, sin embargo, véase. No hace mucho se creyó ver que la virgen aparecía sobre un tejado para anunciarnos la grata nueva de que iba á llover y á salvarse, por consiguiente, las cosechas. La tal aparición resultó ser la sombra producida por una chimenea.

Ahora se cree que nos faltará el aire durante tres minutos, y hay quien se figura que el terrible fenómeno se vá á adelantar algunos días, porque la naturaleza nos dá escaso viento y un calor que sube hasta 40 grados en plena sombra.

Todos los veranos suele circular por Madrid algun notición estupendo y, por lo mismo, excesivamente alarmante: el globo terráqueo va á arder desde un polo al otro; un cometa de enorme cola va á dar un tremendo coletazo á la tierra y la va á hacer pedacitos, no quedando un solo mortal para contar despues de la horrenda catástrofe; una nube cual nunca hubo otra, va á producir una segunda edición, corregida y aumentada, de aquel diluvio que solo permitió salvarse á Noé con su familia y un par de bestias y de aves de cada especie, etc., etc. Y siempre que algo de esto nos atomoriza, si se busca la causa, fácilmente se encuentra: no es otra que la invención de un coplero que, por ganar tres ó cuatro pesetas, entrega á un editor algunos versos muy malos que se imprimen en un plieguecillo de papel y los venden los ciegos en las esquinas de las calles por donde pasan muchas criadas y gente ignorante. El poeta gana la cantidad que se propuso; el editor de los versos (!) hace su Agosto; la gente se preocupa; vive muriendo por espacio de algunos días y todo se explica perfectamente diciendo que aquí en la Corte, como en todas partes, hay mucha gente desgraciada que aspira á ser feliz algún día en este mundo, y teme marcharse al otro sin haber gozado antes de la ansiada felicidad.

No es otra la causa de la preocupación que hoy existe aunque, á decir verdad, bien puede afirmarse que principalmente se funda esa preocupación, como otras muchas, en que hay aquí mucha gente que no sabe leer, aunque haya tambien quien no ignora que la z con o dice zo; la q con la u y la e, que y la t con la e, te; pero estos generalmente, solo leen lo que saben, y no saben lo que leen.

Carmón.

16 de julio de 1896.

LA SITUACIÓN EN CRETA

París 17.—El Consejo de ministros reunido esta mañana, se ha ocupado en la situación de Creta que parece á cada momento más grave.

Se han repetido los desórdenes, en que las tropas regulares turcas toman parte principal, hasta el punto de que los cónsules en la Canea han pedido á la Sublime Puerta el relevo del gobernador militar de la isla, Abdullah-bajá.

El ministro de Negocios Extranjeros ha comunicado al Consejo una nota circular del Gobierno griego, llamando la atención de los gabinetes europeos sobre la situación de Creta.

Ha decidido el Consejo enviar á la Canea el crucero «Linois», que se juntará allí con el de igual clase «Cosmao».

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla á la francesa
Lengua de vaca á la marinera
Jamón al asador
Espárragos en salsa blanca
Queso
Postres

Comida

Sopa á la reina
Carnero guisado á la Soubise
Conejo en parrillas
Solomillo á la Godard
Pescadillas rellenas
Ensalada
Postres

Jamón al asador.—Se pone en un adobo de vino blanco, cebollas, zanahorias en rebanadas, tomillo y laurel, cuidando que la vasija quede cerrada herméticamente con un lienzo y tapadera. Se pone en el asador, y mientras está cociendo, se rocía con el mismo adobo y estando á medio cocer se le quita la corteza y se espolvorea con pan rallado, volviéndolo al fuego para tomar color. Se sirve con su mismo adobo reducido á consistencia de salsa.

Conejo á la parrilla.—Abierto á lo largo y destripado, se le aplana con un machete y se coloca en la parrilla rodeado de una hoja de papel empapado de manteca. Cuando esté á punto, se quita el papel y se sirve á la mesa mezclado con manteca de anchoas y yerbas finas.

NOTICIAS

El gobernador civil de la provincia señor Saucó Diez, ha tenido la atención, que le agradecemos muy de veras, de remitirnos un afectuoso B. L. M. ofreciéndonos sus servicios para cuanto tienda al desenvolvimiento y mejora de los intereses generales de nuestra capital y provincia, que es precisamente para cuanto puede también contar incondicionalmente con nosotros el señor Saucó Diez.

—Para las próximas expediciones militares, se están alistando los siguientes vapores de la Compañía Trasatlántica: el *San Agustín*, *San Agustín*, *Antonio López*, *Cádiz*, *San Ignacio*, *Santo Domingo* y *Santa Bárbara*.

—Afirmó *La Epoca*, que digan cuanto quieran algunos periódicos, no será llamada la reserva del ejército de 1893, al menos por ahora.

—Es por propios y extraños celebrado el magnífico discurso pronunciado en el Congreso por el ilustre estadista señor Cánovas del Castillo resumiendo los debates del mensaje de la corona; discurso que algunos califican de uno de los mejores de cuantos ha pronunciado en su vida, cuando la verdad es que siempre es el mejor el último que pronuncia por la sencilla razón de que todos son buenos.

Los enemigos de nuestra integridad nacional podrán convencerse de que á la guerra se responderá con la guerra y no habrán transacciones de ninguna clase hasta que depongan las armas por grado ó por fuerza, y entonces y solo entonces será cuando se implantarán las reformas políticas que algunos creen la panacea á aquellos males y nosotros opinamos han de empeorar la situación, por cuanto los insurrectos y sus secuaces lo que quieren es la soñada independencia de la isla, importándoles un ardite que les den más libertades y se les concedan mayores derechos.

Las declaraciones del ilustre jefe del gobierno han producido maravillosos efectos y han sido celebradas por la mayoría y la minoría, lo que quiere decir que por encima de toda pasión mezquina y pequeña flota el santo amor á la patria que une voluntades y confunde criterios en el crisol del interés nacional.

—El vecino de Castellón José Forcará Funcos, ha sido denunciado al juzgado municipal por la benemérita, por dedicarse á la caza con hurones.

—Se ha ordenado que los segundos tenientes de la escala de reserva que debían embarcar este mes para Cuba, suspendan el viaje hasta nueva orden.

—El veinticinco del actual debutará en el teatro de Olot la compañía que dirige la excelente primera dama señora Ferrer, que tantos aplausos ha conquistado de nuestro público. Según los programas, figura como primer actor y director don Francisco Tressols y como otro primer actor el señor Bozzo, siendo la obra escogida para la inauguración *Adriana Lecouvreur*.

Deseamos á los artistas muchos aplausos, que bien se los merecen.

—Ha sido nombrado inspector general de la renta del Timbre D. Fermín Viar Travieso.

—Pensamientos:

Todos culpan en otros lo que en ellos es culpable.

* No persigas con la lengua al que te hizo algun daño, especialmente si le puede hacer mayor; porque es venganza mujeril y peligrosa.

—Un fumador, vecino de Arbucias, se ha encontrado dentro de un cigarrillo de un paquete de los de cuarenta céntimos, un lapicero de plata.

—Menos mal.

—Telegrafían de San Sebastián, que los reyes llegaron á dicha capital á las 12 de la tarde del 17 sin que haya ocurrido la menor novedad durante el viaje, siendo muy victoreados.

—El jueves próximo pasado, en la iglesia parroquial de San Agustín de Barcelona fué bautizada la hija de D. Juan Manuel Casamada y D.^a Manuela Rusiñol. Se le dió los nombres de Teresa, Cristina y María del Carmen: fueron padrinos su bisabuelo D. Manuel Llorens y Altet y su abuela D.^a Teresa Serra de Rusiñol, y administró la santa agua del bautismo á la niña, nacida el día 12, el Rdo. D. Vidal Valls, natural de Bordils y director espiritual del padrino.

—La policía de la Habana ha descubierto un depósito de armas en la calle de San Rafael de dicha capital.

Los citados agentes recogieron varios fusiles y cartuchos, deteniendo á ocho hombres y dos señoras.

—Leemos:

«En la vista celebrada el martes último ante el jurado, en Pontevedra, para fallar un proceso por muerte violenta, el fiscal comenzó su discurso recordando la «chispa» que publicó en *El Imparcial* el poeta Manuel del Palacio.

Si quieres matar á un hombre y que el jurado te absuelva, coje el exprés de Galicia y márchate á Pontevedra.

Hizo consideraciones acerca de la lenidad con que los jurados absuelven los más atroces crímenes, y citó casos de absolución que calificó de escandalosas indignidades cometidas por los jurados de Pontevedra.

«Habrá necesidad—añade—si continúan los jurados absolviendo delitos contra las personas, de pedir que se suspenda la ley del jurado en esta provincia.

El veredicto del jurado fué de culpabilidad, pero apreciando la circunstancia atenuante de no haber tenido el delincuente intención de causar un mal de tanta gravedad como el que produjo.»

—La recaudación de Hacienda ha tenido un aumento de 2.075.000 pesetas comparada con la de igual período en el año anterior.

—El gobernador civil de Zaragoza ha autorizado al alcalde de Villafeliche, la remisión á varios puntos de esta provincia de 39 cajas de pólvora.

—Leemos:

«Procedentes de Castelló de Junyá, han llegado á Barcelona tres individuos de una familia de dicha población, los cuales fueron mordidos por un perro hidrófobo. Han ingresado ya en el Laboratorio del doctor Ferrán.»

¿Se entera V. señor Bajandas? Lo decimos porque como se ven por esas calles perros sueltos sin bozal, no sea cosa de que lo ignore V. y se lo callan sus agentes.

—En virtud de una real orden del ministerio de Hacienda que publica la *Ga-*

ceta, se ha dispuesto que los funcionarios de Aduanas presencien el recibo de la correspondencia extranjera en unión de los administradores de correos, separando y devolviendo al punto de origen los paquetes que contengan mercancías ú otros objetos sujetos al pago de derechos arancelarios.

—Los individuos que dotan la escuadra inglesa surta en el puerto de Barcelona, consumen diariamente 3.000 kilogramos de carne, 300 de tomates, 2.000 de patatas, 1.963 de pan, 32 docenas de coles, 150 de huevos, 25 cestos de albaricoques y 12 de manzanas.

Vaya, así ya se puede pasar esta triste vida.

—En Lóndres ha sido destruida por un incendio la fábrica de velocípedos de Humber.

El fuego ha devastado también las casas inmediatas á la fábrica.

Seiscientos operarios quedan sin trabajo.

—En el juicio declarativo procedente del juzgado de La Bisbal seguido entre D. Juan Provenza y D. Juan Magret, del que dimos noticia en este periódico el día 5 de los corrientes, la Sala primera de la Audiencia Territorial de Barcelona dictó sentencia confirmando el fallo del Inferior é imponiendo las costas al apelante. Defendió á la parte apelada el abogado señor Casamada, hijo del que fué digno fiscal de esta Audiencia.

—Llegan malas noticias de Egipto donde el cólera se ha corrido por toda la cuenca del Nilo.

El 17 causó la epidemia más de cuatrocientas defunciones.

—Nuestro corresponsal en Juyá, nos escribe rectificando en parte la noticia que dimos en la edición del 16 referente á la alarma que había producido en aquel vecindario las mordeduras de un perro hidrófobo. Según nuestro amigo, el perro era muy joven y solo mordió á los individuos de la familia del vecino de aquel pueblo señor Castelló, el cual parece que días antes se resistió á matar una perra, madre del perro en cuestión al que amantaba, la cual rabió, según está comprobado.

La dejadez de dicho señor ha podido traer fatales consecuencias á aquel vecindario.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo el alcalde de Figueras señor Moragas, que vino á saludar al señor gobernador civil juntamente con otros amigos.

—Telegrafían de Sevilla, que se ha dictado auto de procesamiento contra el dean D. Francisco Bermúdez Cañas, los canónigos D. Servando Arbolí y D. Manuel Rodríguez y el presidente, vocal y secretario de la junta de Patronato de aquel cabildo.

El auto se ha dictado en méritos de una causa que se sigue sobre la aplicación de dos millones de los fondos de aquel Patronato.

A los procesados se les exigen fuertes sumas para responder del proceso.

—Hoy debe tener lugar en la plaza de Figueras, la corrida de toreros en la que tomará parte la cuadrilla de señoritas toreras.

—El abuso que cometen la mayoría de los dueños de carruages circulando corriendo por calles y caminos sin luz alguna durante la noche, constituye un abuso penado por los reglamentos y expuesto á producir lamentables desgracias.

¿Porqué no se impide por quien puede y debe?

—La Compañía Arrendataria de Tabacos ha nombrado Inspector general del timbre del Estado, á D. Fermín Vior y Travieso, que ha tomado posesión de su destino.

—Ha fallecido el conocido literato y redactor del *Diario de Barcelona* D. Ceferino Gonzalez Bravo.

—Damos á su familia el más sentido pésame.

—En virtud de la consulta hecha por la Capitanía general de este distrito al ministerio de la Guerra, se ha dispuesto por ese centro, que los individuos que sirven

en el ejército deben pertenecer al reemplazo del año en que fueron alistados y no al de su ingreso en el ejército como voluntarios.

—En Badaloná ha tenido lugar la colocación de la primera piedra para la construcción de una plaza de toros.

—Ayer y hoy celebra su fiesta mayor la vecina villa de Anglés, teniendo contratadas el café Pujol la orquesta *Harmonia Gerundense* de esta ciudad, para amenizar los conciertos y bailes; el casino *El Porvenir* la orquesta *La Farnense* de Santa Coloma, al mismo objeto que la anterior y la de Amer, para las funciones religiosas y sardanas, que tendrán lugar en los expresados días.

Con las tres reputadas orquestas arriba mencionadas, se divertirán de lo lindo los muchos forasteros que han acudido á la bonita villa de Anglés.

—El quince del actual debió salir de Carlsbat con dirección á París, nuestro distinguido amigo el Conde de Serra y Sant-Isclé. En París se detendrá unos días para regresar á Barcelona.

Nuestro amigo vuelve muy aliviado de sus dolencias, después de haber pasado una temporada completamente aislado de toda ocupación por prescripción facultativa.

—Las piezas que esta noche ejecutará el quinteto que dirige el señor Vidal, en el café de «La Independencia» son las siguientes:

- 1.º Overtura, «Pique Dame» Suppé.
- 2.º Czardas «Aires húngaros» Michielais.
- 3.º Luin du bal, Guillet.
- 4.º Arlesienne «Carillon» Bizet.
- 5.º Polka de la zarzuela «Las mujeres» Gimenez.
- 6.º «El Tambor de Granaderos», Paso doble, Chapí.

—Ha sido declarado apto para el ascenso, el coronel de la guardia civil nuestro particular amigo señor Juliá y Juliá.

—Con todo el ceremonial de reglamento, ayer mañana tomó posesión del cargo de fiscal de S. M. de esta audiencia de lo criminal D. Crispulo M. del Pozo, al que damos la bienvenida y saludamos respetuosamente.

—El señor gobernador civil ha comunicado á los directores de Sanidad de esta provincia, que han sido declaradas hucias las procedencias de Port-Said que hayan salido antes del día cinco del actual.

—Ayer visitaron á nuestra primera autoridad civil, señor Saucó Diez, el juez de instrucción señor Castellví, el municipal señor Lloret y el delegado de Hacienda señor Solano.

—A la salida de la puerta de Francia desbocóse ayer tarde un caballo, el que no causó desgracia alguna, gracias á haber sido detenido á los pocos momentos por un vecino del barrio de Puente Mayor.

—El vecindario de S. Pedro Pescador ha regalado á D. José Lamas Loranzo, sargento de carabineros que ha residido durante muchos años en la citada villa, un magnífico sable de combate con motivo de haber sido ascendido á segundo teniente, demostrando de este modo las muchas simpatías que entre aquellos vecinos cuenta el señor Lamas.

—Nuestro respetable amigo el diputado á Cortes por La Bisbal, señor Conde del Villar, ha depositado en la mesa del Congreso unas exposiciones de los ayuntamientos de La Bisbal, Palau Sator y otros contra el proyecto de la ley de consumos.

—Por dedicarse á la caza con hurón, han sido denunciados por la benemérita Paulino Puig, Fernando Turró y Ricardo Torroella, vecinos los dos primeros de Fonteta y el último de Palafrugell.

—Ayer empezó el pago de los recargos municipales por territorial é industrial correspondientes al 4.º trimestre del pasado año económico de 1895-96.

—El mercado celebrado ayer no estuvo tan animado como de costumbre.

—En Olot, antes de ayer, cayó por espacio de hora y media una lluvia torrencial.

—Ayer verificó la audiencia la reglamentaria visita semanal de cárceles.

—Ha sido declarado inútil para el ser-

vicio el recluta del regimiento de Guipúzcoa don Agustín Montalot.

—Nuestro estimado amigo el coronel retirado, jefe que ha sido de esta zona, D. Alejandro Sanz, embarcó ayer en Barcelona para Mahón acompañado de su distinguida familia, en cuyo punto residirán.

—Para los días 24, 25, 26 y 27 del actual, preparanse en Port-bou grandes festejos en celebración de su fiesta mayor. Entre las orquestas contratadas figura «La Catalana» de Granollers.

—Ha regresado á Barcelona el maquinista escenógrafo señor Menció, el cual, después de trazar los planos convenientes, vendrá de nuevo á esta con objeto de dirigir la reforma del escenario de nuestro coliseo.

ENFERMEDADES DE LA PIEL CLINICA DEL DOCTOR TUTAU

ex-alumno de los hospitales de Midi y Saint Louis de París.

Consultas: de 9 á 11 y de 2 á 4.
Rambá de Cataluña, 5 y 7, 1.º.—BARCELONA.
R.

EL YATE «THISTLE»

Este precioso buque, en el que ha viajado recientemente la exemperatriz Eugenia, fué arrendado por ésta á su actual dueño el almirante Fane en la cantidad de 30.000 francos.

Su nombre primitivo era *Trouc*, y fué lanzado al agua hace quince años.

El yate es de construcción elegante, y está pintado exteriormente de blanco con relieves dorados.

Anda 12 millas por hora, tiene mástiles y de su máquina se dicen maravillas.

Su tripulación se compone de 23 hombres, todos ingleses.

El *Thistle*, por dentro, es un paraíso.

Tiene un cuartó de fumar que es una maravilla de gusto; su blancura se armoniza perfectamente con el tono claro de los muebles.

En el salón de lectura hay una biblioteca completa.

La ex-emperatriz entretenía sus ocios de bordo en labores de «crochet», de las que hace verdadero derroche.

Buena prueba de ello son las muestras que en todas partes del buque se ven.

Tanto en la citada sala de lectura como en

el cuarto de dormir, se nota variedad de «velillos» de hilo, de lana y algodón confeccionados por Su Majestad.

Otro pormenor que prueba la afición que conserva la egregia dama por los usos y costumbres de su país natal. En todos los camarotes del *Thistle* hay actualmente alcarrizas andaluzas para conservar fresca el agua.

El buque lleva sobre cubierta dos cañoncos de bronce para disparar salvas.

RUIDOS

Me gusta el suave ruido de las olas

que apenas llegan á besar la playa;

el del velero esquivo, que tranquilo

sobre la mar resbala;

el confuso rumor de las ciudades;

el eco de una voz en lontananza;

el suspiro de un alma dolorida;

el batir de unas alas;

el misterioso canto de los monjes;

el ruido... del silencio en la montaña;

la triste barcarola y el quejido

del ave abandonada;

el paso de la brisa entre el follaje;

el lejano vibrar de una campana;

el de tu pié, cuando á mi cita acudes,

y el roce de tu falda.

Esos dulces sonidos vagorosos

de inefable placer llenan mi alma;

pero... ninguno tanto como el ruido

de un beso tuyo, ingrata.

Ricardo Sepúlveda.

Para las señoras

Hé aquí un traje bonito de *glacé* blanco con rayitas rosa muy menudas.

La falda va toda ella plegada en forma de acordeón, guarneciendo cada pliegue un estrechísimo encaje de Valenciennes.

El cuerpo, en forma de blusa, y adornado de encajes como la falda, tiene dos solapas que se abren sobre una camiseta de muselina de la India, color crema, muy fruncida.

Las mangas forman un bullón, adornado de entre doses y plegado en forma de acordeón.

El cuello de raso negro, lo mismo que el cinturón, que es redondo por detrás y forma coasete delante, y terminando en el lado izquierdo con dos lazadas en punta.

Distracciones

Entre muchachos:

—Tu padre es un avaro. Es zapatero y te hace llevar los zapatos rotos.

—¿Y el tuyo? Es dentista y tu hermano recién nacido no tiene ningún diente.

CHARADA

Primera prima y segunda dos
Compraron un todo de Badajoz.

Ludwig.

La solución en el número próximo

Solución á la charada anterior
Escalera

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Vicente de Paul cf.

SANTO DE MAÑANA

San Elías profeta y mr.

CUARENTA HORAS

En la Iglesia del Seminario Tridentino

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

ANUNCIOS

Aguas sulfurosas

Se preparan al instante con el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. TERRADES, medicamento el mas adecuado y eficaz para curar los *herpes* y demás humores, *acrimonias*, *erupciones* e *irritaciones crónicas* que van acompañadas de *prurito*, *quemazón*, *escozor*, etcétera.

No perjudica, sino que abona, á las embarazadas y á las que crian niños enfermizos y que padecen esas enfermedades.

Hace 25 años que es conocido, habiendo realizado miles de curaciones, por lo que su uso es general y económico.

Tomando un frasco que vale 10 reales, en farmacias y droguerías, sale á dos céntimos cada vaso de AGUA SULFUROSA.

Para más informes, dirigirse al Dr. Terrades, calle de la Universidad, núm. 21, principal, BARCELONA.

Mercado de Gerona

Precios de los productos agrícolas.

Productos	Precio máx. ^o		Precio mín. ^o	
	Plas.	Cént.	Plas.	Cént.
Trigo (80 lits.)	21	»	20	»
Cebada »	11	25	11	»
Centeno »	17	50	17	»
Avena »	9	25	8	75
Maiz »	14	25	13	25
Judias »	35	»	30	»
Habas »	16	»	15	»
Guisantes »	»	»	»	»
Garbanzos »	40	»	38	»
Arroz (quintal)	50	»	40	»
Trigo Sarraceno id.	»	»	»	»
Paja »	5	50	5	»
Heno »	9	»	8	»
Papas »	12	50	12	»
Nabos »	»	»	»	»
Lana blanca »	»	»	»	»
Lana negra »	»	»	»	»
Vino (100 lits.)	32	»	28	»
Aguardiente »	»	»	»	»
Alcohol »	»	»	»	»
Aceite »	75	»	70	»
Manteca (kilogr ^o)	2	25	2	»
Queso »	»	»	»	»
Gan. ^o caballar (cab. ^a)	»	»	»	»
Id. mular »	»	»	»	»
Id. asnal »	»	»	»	»
Id. vacuno »	400	»	300	»
Id. cabrio »	»	»	»	»
Id. de cerda »	»	»	»	»
Id. bovino »	500	»	400	»

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		63 40		Almansa 5 por 100.	00 00
Exterior.		75 85		F. C. Francia 6 por 100.	93 50
Amortizable.	00 00			Id. id. 3 por 100.	53 00
Cubas, Emisión 1886.	86 25			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	87 50
Id. id. 1890.	71 81			Orenses 3 por 100.	36 37
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.		00 00		Interior.	
F. C. Norte España.		27 70		BOLSAS EXTRANJERAS.	18 60
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		00 00		París (Giros).	64 12
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.		11 70		París (Renta exterior).	112 06
				(Acciones F. C. Norte España)	29 85
				Londres.—Renta Exterior.	
Oro				CUPONES—1.º Julio 1896.	
Canteras Alfonso.	60 00			Cubas.	00'00 por 100 benefici ^o
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	00'00 por 100 »
Onzas.	00 00			Cubas y amortizable	0'00 por 100 daño
De 1 \$.	00 00				
De 2 \$.	00 00				
Pequeño.	00 00				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.
Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

—Siempre será mejor, observó Guido, que no dejarlas en los bosques á disposición de un canibal. No estamos ahora para etiquetas; es cuestión de vida ó muerte.

—Creo, dijo el señor José, que de Olombo bien podemos fiarnos: ó de él ó de nadie. Por lo demás no estamos en el caso de escoger; el ladrón pone por condición que el medianero se presente solo, por lo tanto si lo mandamos acompañado aunque fuera de una vieja negra, podría ser esta causa de que la barca sufriese una descarga de los asesinos, que se creerían vendidos. Este es el parecer de Olombo y también el mio.

—¿Y creen ustedes, insistió el Gobernador, que Olombo pueda llegar solo por entre los asesinos, con dos mil esterlinas encima, sin que le roben y le maten por apoderarse del dinero en las mismas barbas de ustedes, y vendan luego en otra parte á las muchachas para embolsarse el precio y el rescate? Esto, dispénsenme ustedes, es no conocer las costumbres de los negros del país.

—Efectivamente hay ese peligro, dijo el señor José, pero es muy lejano, y además la necesidad no tiene ley: ¿qué se diría de nosotros si por no esponer la miseria de dos mil libras, dejásemos perder este medio, el único por hoy posible? Será cuestión de Olombo ingeniarse para no entregar el dinero antes de tener á las muchachas en su barca.

—Muy bien; ¿pero no podría suceder que éste que tanto se hace el oficioso, estuviese él en el lio, como cree ó supone que lo está Smith, ó que se dejase tentar de las esterlinas y tomase las de Villa-Diego?

—¡Imposible! ¡esclamaron á una voz los señores Vernet, imposible!

—Pero, señores, interrumpió Guido con el fervor de un joven enamorado, eso tiene su remedio: bastaría ofrecer á Olombo mayor cantidad para él si vuelve con las mucha-

quieran. Puedo nombraros dos ó tres barqueros de Lagos, los cuales con sus canoas sirvieron á Smith trasportando sus esclavos á bordo del corsario, cinco hombres y quince mujeres. Las canoas salieron del embarcadero de los negros al anochecer, á la sordina, y llegaron hasta cerca del pueblo de Awore; allí tomaron el cargo y fueron á la orilla opuesta de la laguna, cargaron con las canoas los esclavos, los cuales las llevaron á través de la estrecha lengua de tierra que hay hasta el mar. Smith estaba allí en persona é hizo llevar á bordo sus esclavos, esclavos que fueron pagados todos en dinero contante, por no haber querido él tomar, como los demás, parte en mercancías y el resto en dinero.

Estos detalles, referidos con firmeza y resolución por Olombo, y conviniendo perfectamente con los pormenores averiguados por el Comodoro y dados por los agentes del Gobierno, impresionaron fuertemente al Gobernador, que quiso oír también detalladamente todos los accidentes de su entrevista con el ghelaba. Aquí Olombo se puso á contar con desembarazo y valentía sus proezas; describió sus disposiciones y todo lo sucedido; refirió uno por uno todos sus pasos, las astucias, los medios y engaños puestos en juego para llevar á cabo su empresa, repitiendo las palabras y acompañándolas con una mímica eficazísima de ademanes, miradas y gestos, como si estuviese allí mismo. Añadió que el haber encontrado á Smith con el ghelaba le había hecho el mismo efecto que una vívora que sacase la cabeza entre las hojas de un plátano, en el momento de alargar la mano para coger el fruto.

—¿Y por qué? preguntó el Gobernador, que no cejaba en sus sospechas de Olombo.

—Porque si él, contestó Olombo, no fuera carne y uña del ghelaba, no hubiera estado allí anoche á aquella hora, para aconsejar al ladrón que se mantuviese firme. Y me di-

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.

Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.

Precio 350 pesetas por correo y certificado. Pídase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos. 00

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS del Dr. Burggraëve
Farm. Universal Dosimétrica Burggraëviana
NUMA CHANTEAUD & C
21, Place des Vosges, PARIS
Sólos preparadores autorizados de los Gránulos auténticos y Sustancias dietéticas del Dr. Burggraëve.
Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggraëve, más arriba, y un sello de garantía.



SEDLITZ
Granulado-Efervescente
BURGRAÈVE-NOMA CHANTEAUD
El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el Estreñimiento y todas las Enfermedades Inflammatorias.
Eficaz bajo un pequeño volumen.
Pídase el frasco cuadrado, envoltura color de naranja.
En todas las Farmacias.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguier, y en Valencia, Ramón Ortega.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pañal, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja: croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, bellas artes, etc., etc.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vegetario instantáneo Decagni: precio 75 cént.

Vino Decagni a la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin—París.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

COMPANÍA PIZARRERA

DE

VILLAR DEL REY

Las Pizarras mejores y más baratas de España

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE MINERIA

Oficinas: PRECIADOS, 35, Madrid.

Los bloques de esquisto de las canteras de esta Compañía, de color negro mate, se dividen en láminas perfectas de todos gruesos y grandes dimensiones, aplicables a numerosos usos, tales como cobertizos, pavimentos, balcones, chimeneas, escaleras, bancos para jardines y paseos, mesas, veladores, muestras, vertientes para ventanas, billares, mostradores, fregaderas pesabreras, establos, retretes, divisorios, lápidas, etc., etc.

Los pedidos deberán dirigirse al arrendatario general de esta Compañía, Preciados, 35, Madrid. 00

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clase, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta a consulta. Arenal, 22, duplicado, Madrid.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

— 226 —

ce el corazón que Smith es el director de todo este misterioso asunto, y tal vez... no lo juraría... tal vez él y nadie más es quien ha inducido al gheleba a robar las muchachas; y ahora quisiera él tenerlas en su poder para hacerse con un buen bolsón.

Hablaba Olombo con tal conocimiento de las costumbres de los ghelebas y con tal resolución, que su persuasión se comunicaba involuntariamente a sus oyentes, en términos que el Gobernador no pudo dejar de formar buen concepto de la sagacidad del mandingo servidor de los Vernet. Por lo demás la cosa se comprendía fácilmente: Olombo había dado pruebas de audacia y de astucia a un mismo tiempo, había sagazmente adivinado las picardías de sus nacionales, y llevado a cabo con maña una empresa tan arriesgada, que ningún europeo se hubiese atrevido a intentar. Por todo esto el mismo Gobernador comprendió que, aunque este tuviese a caso algún rencor a Smith, de todos modos no debía en adelante tener tan ciega confianza como había tenido en aquel confidente de policía negra.

—Pero, ¿y qué puedo yo hacer, decía a los señores Vernet, para averiguar la traición de Smith, si es que la hay?

—Encerradlo, respondió Olombo sin que se le preguntase, la primera vez que se os ponga delante. Entonces el gheleba se dejaría coger. Ya, a no ser por esa mala yerba, anoche yo le hubiera sacado las muchachas, bajo palabra de mandarle el rescate... Pero no, no mandeis ahora interrogar a los barqueros; estos no sabrían guardar el secreto, y Smith tendría noticia de nuestras sospechas, y no había de ser tan estúpido que viniera él mismo a meter el pié en el cepo; hasta los elefantes huyen de la senda donde descubren el hoyo.

—Me parece muy prudente la advertencia, dijo el señor Vernet.

— 227 —

—Si pues ahora, añadió Ricardo, no hay que exasperar a Smith. Si algún designio tuviese sobre las muchachas, aunque sea con miras interesadas, hay que dejarlo hacer. Ya tendremos después tiempo de reconocerle la piel, cuando nuestras muchachas estén en paraje seguro.

—Hasta Guido, por amor a las muchachas se acomodaba al parecer de su hermano.

—¿Y qué decía, aunque hubiésemos de dar un millar más, qué le hace? lo principal es que no corran peligro las señoritas Clary. Por mi parte digo, que hay que procurar el rescate directamente esta misma noche, como se ha convenido con el ladrón; pero al mismo tiempo no hay que atravesarnos en el camino de Smith.

—Atiendan, señores, dijo un poco incomodado el negro, ustedes son blancos y los amos y harán lo que les parezca mejor, yo me lavo las manos. Esta noche, si ustedes quieren, iré yo con el rescate; confío que Smith no me lo haya echado a perder; pero si se ha mezclado él en mi viaje será inútil.

—No te ocupes de Smith, dijo el Gobernador con asentimiento de todos: haz lo que te diremos con la misma habilidad de que has dado pruebas hasta hoy; y si no sales bien, adoptaremos otros expedientes.

—Ahora, añadió el señor Vernet, véte a esperarme en la factoría, y antes del anoecer ya hablaremos.

Despedido Olombo, quedaron los señores discutiendo las dificultades prácticas que se presentaban para enviar el rescate, que no eran pocas ni de poca gravedad. Espuestas todas ante el Gobernador quien, aunque se interesaba mucho en libertar a las muchachas, no era sin embargo con el celo apasionado de los jóvenes amantes.

—Es honroso, para nosotros, decía él, confiar dos muchachas a un negro, para que sea éste el encargado de llevarlas, solo, en su barca y de noche?...